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前言

　　本书是根据我自2001年以来与多家媒体的记者、建筑评论家以及建筑师同仁之间的对话集合而成
的，这些对话与交谈是以一种轻松的方式进行的。
交谈的过程中，个体的意识本身不局限于任何空间之中，东西南北、天马行空。
由于采访者所赋予的突如其来的&ldquo;墙壁&rdquo;或&ldquo;通道&rdquo;，让个人的意识本身在不同
标高层面的空间进行叠加、穿梭和行走。
　　也正是由于这种交谈往往不具有真实性的对象，任何关于空间的内容实际上纯属空谈。
而在这空谈之间所产生的新的空间和视野或许可以展示出另外的天地。
在本书即将出版之际，谨此向那些与本人共同参与空谈的记者朋友、评论家以及建筑师同仁们表示由
衷的感谢。
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内容概要

本书是以访谈的形式收录了30篇王昀近10年来与多家媒体的记者、建筑评论家以及建筑师同行之间的
对话，在轻松自由的环境中畅所欲言，任其天马行空。
正是由于这种对话不具有真实的对象，所以任何关于空间的内容实际上均属空谈。
在对话中，思想火花的产生、潜意识中思考的唤起或许才是空谈的魅力所在。
然而空谈的目的并不停留在空谈的层次上，而是为了更好地思考和总结，感性的谈话中或许能够激发
出藏匿着的思考。
这也是《空谈空间》的目的所在。

Page 3



第一图书网, tushu007.com
<<空谈空间>>

作者简介

王昀，博士，1985年毕业于北京建筑工程学院建筑系获学士学位。
1995年毕业于日本东京大学大学院研究生课程获得工学硕士学位，1999年毕业于日本东京大学大学院
博士课程获得工学博士学位。
 现 任北京大学副教授 方体空间主持建筑师 《建筑师》、《华中建筑》杂志编委 建筑设计竞赛获奖经
历 1993年 日本《新建筑》第20回日新工业建筑设计竞赛获二等奖 1994年 日本《新建筑》第4回SXL建
筑设计竞赛获一等奖 主要建筑作品 善美办公楼门厅增建，60平方米极小城市，石景山财政局培训中心
，庐师 山庄，百子湾中学，百子湾幼儿园等 参加展览 2004年64参加“状态中国青年建筑师8人展”
2004年首届中国国际建筑艺术双年展参展 2006年第二届中国国际建筑艺术双年展参展 翻译和校译出版
《聚落探访》、《世界聚落的教示100》、《反建筑史》等建筑专业书籍，同时在国内外杂志发表多篇
学术论文。
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书籍目录

寻找世界独特的聚落现代建筑行万里对谈方振宁聚落研究与现代设计联手中国建筑必须跟世界对话一
种中国的现代主义徘徊在传统聚落和现代建筑之间与马卫东关于风景的对话关于《从风景到风景》一
书的对谈建筑是可以做四维体验的空间建筑要得“意”忘“形”光影是建筑生命体的血液对室内设计
的思考阅读城市从日常细节开始游走空间离散·微差·共同幻想为被遗忘者做设计来自《经济观察报
》方振宁的采访在于吗——王昀做合适的建筑一个房子就是一个世界“误解”、“误读”是跨界最吸
引入的地方通过空间讲一个故事创意是个人的发现是现代中国的才是世界的现代和中世纪在向上攀比
上是没有区别的《青年视觉》与王昀的对话做正史之外的建筑关于蚂蚁的建筑——对话ABITARE纯净
空间——王昀的艺术世界他们不懂建筑师想要的光
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章节摘录

　　GGS：目前有很多境外的设计师参与到国内奥运建筑的工作中，您认为如何保证和体现奥运场馆
中的中国文化元素？
　　王昀：我认为在做一个建筑的时候，自己民族文化元素的体现并不是一定要有传统的符号，无论
是哪个奥运场馆，在建造它的时候，对文化的认同是不需要从符号上来表示的，而是所有文化底蕴很
自然地流露到作品中去。
像鸟巢、水立方等奥运建筑都有像李兴钢等一批中国设计师在参与，那么这个过程实际上本身就是很
中国化的一个事情了。
因为他们用了跟世界其他地方不一样的标准，比如当用钢量减少的时候，我们的结构工程师如何去解
决这个问题，那么在这个解决问题的过程当中，就已经被地方化了，也就是我们所说的中国化。
　　CGS：随着电子技术的发展，方方面面都可以通过数字化来完成对建筑的设计，您认为我们应该
如何有效地利用数字化呢？
王昀：我认为现在数字化的发展给社会带来了无限的可能性，也带来了很多的问题，因为过去建筑师
的脑和手是一体的，是自主地和建筑最原始的状态相接触的，自己的体验会随时随刻地反映到建筑里
面。
但是由于现在科技的发展，建筑已经变成对象化的东西了，我们都是从屏幕里来观察建筑。
我并不反对数字化，数字会给我们带来很大的可能性，给建筑师们提供无限的表现手法，但必须要提
醒自己注意的是，当功能一旦无限强大的时候，自己跑到哪里去了？
数字化解决了建筑师手绘做不了的一些事情，给建筑师提供了更多的思考的机会，这才是数字化的目
的性。
所以需要注意的是应该把体力活交给计算机去做，而不能把自己交给计算机。
 　　&hellip;&hellip;
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